



*die Schwalm und
ihre malerische
Volkskunst erleben.*

HOLZBURG

Geschichte, Vielfalt & Moderne

Besuchen Sie uns und erleben sie einen Einblick in die einmalige Volks- und Handwerkskunst des Dorfes Holzburg und seiner Schwälmer Umgebung.

Informationen & Anmeldung:
Gemeinde Schrecksbach · Tel.: 06698-960000
oder Günter Schaub · Tel.: 06698-373
www.schrecksbach.de

Unterstützt wurde dieses Faltblatt durch:
Raumausstattung Rosskopf & Diebel, Holzburg •
Edeka Markt Gissmann, Schrecksbach • Fleischerei
Bechtel, Zella • Elektro-Eul, Schrecksbach •
Gastro-Technik-Stein, Holzburg, • Textil Steinbrecher,
Schrecksbach • Pizzeria Da Monaco, Schrecksbach •
Fleischerei Schmitt, Schrecksbach • Gasthaus Schäfer,
Schrecksbach • Elektro Hahn, Schrecksbach



HOLZBURG

Geschichte, Vielfalt & Moderne

der ort

Das Dorf Holzburg liegt als Ortsteil der Gemeinde Schrecksbach mitten im Herzen der Schwalm und alles, wofür die Schwälmer Region bekannt und beliebt ist, findet sich auch in Holzburg wieder. Sei es das Fachwerk, das man in sehr gutem Zustand an vielen Häusern bewundern



kann, die alte Kirche oder die wunderschöne Schwälmer Tracht, die auch in Holzburg noch sehr lebendig ist. Im wahrsten Sinne werden bei uns Tradition-



nen und Volkskunst noch gelebt. Man begegnet der Schwälmer Tracht noch im Alltag, aber auch im Holzburger Museum. Einen kleinen Eindruck der Trachten können Sie auf den neben stehenden Seiten gewinnen. Noch farbenfroher und schöner wirken die Trachten, Zeugnisse der Schwälmer Handwerkskunst und der Ort Holzburg an sich allerdings in natura vor Ort. Ein Besuch lohnt sich immer. Holzburg wird bereits 1232 zum ersten Mal urkundlich erwähnt und bis heute entstand eine reizvolle und vielfältige Mischung aus Geschichte, gelebten Traditionen und Bewohnern, die hier im Herzen der Schwalm Geschichte, Vielfalt und Moderne leben.



HOLZBURG

Geschichte, Vielfalt & Moderne

die tracht

Weit über die Grenzen der Schwalm hinaus genießt die detailreiche Schwälmer Tracht Bekanntheit und Beliebtheit.



Das Holzburger Museum, gegründet durch den Holzburger Pfarrer Metz, bietet eine der reichhaltigsten Sammlungen von Einzelstücken wie Kopfhauben und Schürzenäcken, aber auch viele komplett Trachten der unterschiedlichsten Anlässe, etwa Alltags-, Trauer-, Hochzeits- und Festtrachten. Besonders stolz sind wir auf unsere Puppen-Sonderausstellung, die 40 historische Trachten unter anderem aus der Zeit um 1800 zeigt.



HOLZBURG

Geschichte, Vielfalt & Moderne

das handwerk

Die Schwälmer Weißstickerei gilt als die bekannteste Kunst der Schwälmer Region. Sie werden aber überraschen, wie viele unterschiedliche Ausstellungsstücke unseres Museums Zeugnis von der Vielfalt der Schwälmer Handwerkskunst ablegen. Schnitzereien, Körbe, Tischlereien und allerlei Töpfereien werden Sie in Erstaunen versetzen.

